



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 10820

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º de cada mes.—La correspondencia a la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

SÁBADO 23 DE MARZO DE 1896

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lerotte, rue Camartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

MAQUINAS Y HERRAMIENTAS

Para las minas, las fundiciones, obras públicas y para la agricultura. Arados de doble vertedera, Bombas de gran rendimiento, Máquinas para panaderías, Norias especiales.

Especialidad en calderas y máquinas de vapor, cables de abacá y metálicos, vía férrea con sus wagonetas, plataformas y demás accesorios, carracas, etcétera.

Básculas y Cajas para candales. Excelentes referencias sobre la bondad de nuestros artículos.

CAMILO PEREZ LURBE
12. CASTELLINI 12.

EL NUEVO DICTAMEN.

El telégrafo nos ha dicho ya cual es el nuevo dictamen emitido por la comisión mixta de las cámaras de Washington en el manoseado, desdichado y... ¿por qué no decirlo? asqueroso asunto de la beligerancia. Dicho dictamen está calcaado en la proposición que votó el senado, que era la más lesiva a los intereses de España y por consiguiente la que más podía ofenderle.

No es una resolución que obligue; es un mensaje al presidente Cleveland, en el cual se llega hasta aconsejar la intervención cuando aquel lo juzgue oportuno.

Los que confiaban en que los senadores y representantes del Norte América rectificarían su conducta agresiva, han sufrido un gran desengaño, pues probado queda que no se enmiendan ni se arrepienten los que olvidando las leyes internacionales y dejando a un lado la razón y la justicia, no obedecen más que los impulsos de su censurable ambición.

El primer paso está ya dado; la comisión, que no pudo entenderse en su reunión primera, se ha entendido perfectamente; lo demás lo harán las cámaras y para fines de la semana entrante, según telegrafían Nueva York, el asunto quedará terminado.

La discusión tendrá lugar ahora en la cámara de representantes; así lo creemos porque el dictamen que se va a discutir es cosa que el senado aprobó ya.

Seguramente no faltará en dicha cámara un Hale ó un Hoar que levante la voz en defensa de la razón escarnecida; alguien pondrá de manifiesto la sinrazón de la ofensa y explicará lo que son y significan las hordas de bandidos que siguen a Maceo y a Máximo Gómez, y pondrá de manifiesto los crímenes de todo género que llevan a cabo, ora incendiando poblaciones y dejando en la miseria y sin hogar multitud de familias, ora robando primero y asesinando después a los amigos de España; pero no faltará tampoco algún Sherman que eleve a virtud el incendio y a cumplimiento de deber patriótico el robo y el pillaje.

La obra inoble de la mala fe va a consumarse; es cosa de tiempo pero de tiempo breve. Pueden enorgullecerse de ello los yankees; mas al poner el visto bueno al pa-

pelucho en que va escrito el dictamen de la comisión mixta, se habrán hecho cómplices de los miserables que luchan en la manigua con la lea en una mano y el puñal en la otra.

En nombre de la libertad quieren los norteamericanos favorecer a los rebeldes de Cuba.

Tanto valdría que quisieran redimir de la pena de presilio a los que la sociedad apartó de sí.

Que aproveche señores yankees; pero que no se hable en este asunto de civilización.

Aquí no debe sonar más que una sola palabra.

¡Complicidad!

El Dr. Balsalobre.

Rudísima fué ayer la tarea de este ilustrado sacerdote a quien Cartagena deseaba volver a oír para recrearse en su reposada palabra, en sus atinados razonamientos, en su perfectísima manera de exponer hechos y deducir consecuencias que llevan alientos al corazón y convencimientos a la mente.

En día tristísimo se dió a conocer el orador sagrado a Cartagena: en el día luctuoso en que se perdió toda esperanza de que volvieran a aparecer los perdidos naufragos del «Reina Re» etc. Su palabra se alzó aquel día en el templo, dolorida y consoladora al par, y en medio de la tempestad de lágrimas que hizo brotar de los corazones todos, vió la nota de simpatía que ha establecido correspondencia de afectos vivísimos entre el notable orador y el pueblo que le escuchaba. Fué un pacto al cual le puso sello el dolor orónimo de una catástrofe horrenda y el pacto no se ha roto; lo prueba el desce de los cartageneros por oír ayer al señor Balsalobre en la más popular de sus fiestas religiosas.

Por la mañana predicó en los Dolores, en el oratorio de la señora viuda de Milvain; por la tarde ocupó la sagrada cátedra en la iglesia de la Caridad; por la noche pudo oírlo mayor número de fieles en la iglesia de Sta. María. Nosotros solo pudimos escucharle en la segunda de las tres oraciones.

Cuando a las cuatro intentamos penetrar en el templo del Hospital era imposible. Tribunas, nave, sacristía, coro, todo estaba lleno; nunca ha podido de cirse con más propiedad aquello de «no cabe un alfiler».

A fuerza de constancia pudimos alcanzar un sitio junto a la puerta que dá ingreso a la iglesia por la parte de la sacristía y allí esperamos pacientemente, sufriendo los vaivenes de la multitud y desde allí escuchamos un hermoso número del *Stabat Mater* de Rossini, cantado de admirable modo por elementos artísticos de esta ciudad y acompañado de manera perfectísima por la orquesta que dirige el señor Manzano.

Seguidamente el orador sagrado subió a la Cátedra, se hizo el silencio mas absoluto y comenzó la brillantísima oración del señor Balsalobre.

El tema escogido era *La soledad de María en el Calvario*, y el ilustrado sacerdote lo desarrolló de un modo magistral, estableciendo comparaciones entre el dolor inmenso de la mujer sublime y los dolores humanos, para deducir que cualesquiera que pafos sean no pueden llegar ni menos sobrepasar, el dolor de los dolores, sentido por la madre de Jesús en el momento de recibir en su seno la muerta cabeza del hijo adorado; terminando con un paralelo entre la soledad de la Virgen y la soledad del alma humana fuera de la religión de Cristo, en el anal paralelo de

rosó el orador a raudales la ebuencia, pintándonos como el ser humano va encerrándose de sí mismo a medida que se aparta de Dios y cómo va perdiéndose su alma en el campo de las utopías a medida que va despojándose de las verdades divinas.

Al dirigir ardiente súplica a la que es madre de los afligidos, el Sr. Balsalobre, que recoraba que hace próximamente un año ocupaba el púlpito de la Caridad en el momento en que paría de este puerto una expedición militar a Cuba, interpretando los sentimientos que conmovían los corazones de sus oyentes y en nombre de esta desgraciada España, de los ancianos padres que vienen partir para América al hijo querido, de la infeliz mujer que vive constantemente asaltada de temores al considerar los peligros de todo género que acechan en la manigua al compañero de su vida, y del ejército de niños inocentes cuyo porvenir se libra entre el fragor de los combates a que las circunstancias llevaron a sus padres, pidió con lenguaje ahogado en lágrimas, el pronto término de tanta amargura y de desolación tanta.

El sermón del Dr. Balsalobre fue notabilísimo y por sí solo hubiera hecho la reputación del ilustrado sacerdote si no la tuviera hecha ya de antemano.

El Viernes de Dolores.

El día de ayer fué uno de esos acontecimientos solemnes que más justifican el sentimiento religioso de Cartagena. La iglesia de la Caridad, el templo favorito de los cartageneros, donde se apitan todos, ora para celebrar sus alegrías, ora para llorar sus desgracias se vió en el día de ayer ocupado por todas las clases de la sociedad.

Los altares profusamente iluminados; las artísticas arañas que cuelgan de las claves de los arcos esparciendo raudales de luz eléctrica y reflejándola en los dorados y en los multicolores vidrios de la cúpula, presentaban aspecto grandioso.

La misa del maestro Paccini fué la elegida para esta solemnidad.

Hablar de lo inspirado de sus melodías; recordar sus giros armónicos; decir algo sobre el bello conjunto que presenta esta hermosa concepción del referido maestro, sería prolijo, puesto que en distintas ocasiones nos hemos ocupado de ella. Pero dejar en silencio la admirable interpretación de cuantos en ella tomaron parte, sería una falta que no nos perdonarían nuestros lectores.

El distinguido orador sagrado don Agustín Cervera, canónigo de la sagrada iglesia Catedral de Orihuela, ocupó la cátedra del Espíritu Santo, pronunciando un sermón que estuvo a la altura de su merecida fama.

El señor Cervera demostró, como siempre, que es orador de gran talla, pues con su fácil y elegante palabra y su esclarecido talento, interesa al auditorio que le escucha.

El sermón del Sr. Cervera será recordado con gusto por cuantos tuvieron la dicha de oírle.

En la función de la tarde, la consagrada iglesia de la Caridad era pequeña para contener el inmenso número de fieles que en ella se congregó.

El sermón estuvo a cargo del señor Martínez Balsalobre, cura de la parroquia de San Andrés de Mazarrón. De su oración nos ocupamos en otro lugar de este número.

Uno de los números del *Stabat Mater* de Rossini, cantado por distinguidas señoras y señoritas de esta ciudad fue el hilo de oro que sirvió para enlazar el ramo de las místicas flores que el pueblo

de Cartagena ofrecía ayer a la Virgen de la Caridad.

Nuestro beneplácito a todos, sin olvidar a la junta del Hospital, que al par que con celo plausible atiende a las necesidades de éste, se ocupa en que los cultos revistan toda la suntuosidad a que es acreedora la que tiene bajo su cuidado a los enfermos desamparados.

TIJERETAZOS

Calixto García ha llegado a Cuba y ha entrado en campaña.

Quiera Dios que no falte allí un Ariza que le vuelva a echar el guante.

A falta de Ariza hay un Arizón, que si le echa mano no le dejará con ganas de volver a sacar las uñas.

Contra los ingratos no debe haber misericordia.

A las víboras se les aplasta y punto concluido.

«L' impartial» de Toulouse ha publicado un artículo, favorable a nuestra nación, uno de cuyos párrafos dice así:

«Todos los pueblos de Europa tienen idéntico interés de cerrar el camino a los yankees en sus incursiones intempestivas por los dominios coloniales.»

No es malo que se vaya pensando así fuera de España.

Ahora nos toca a nosotros por la cuestión de Cuba.

Mañana le tocará a otra nación que tenga colonias codiciadas por los yankees.

Contra las amenazas del presente y las contingencias del porvenir lo mejor es plantarse en firme y bajarles los humos.

Los insurrectos de Cuba no se contentan con tener el gobierno ambulante que les ha regalado el flamante presidente de la denominada república cubana y se han hecho de una Gaceta, ó cosa así, donde se da cuenta de las fechorías que lleva a cabo el ejército libertador.

La lectura de ese papel pone de manifiesto que el ejército mambís se compone de incendiarios y verdugos; por que no habla más que de trenes y pueblos entregados a la lea y de asesinatos cometidos en españoles.

¡Buen periódico para repartir unos cuantos ejemplares entre los habitantes de la república modelo!

Modelo de frescura, por que de otra cosa no lo es.

Leemos:

«En la calle de Cervantes, de Santander, han sido detenidos dos hombres que conducían, envuelto en un saco, un pollino despedazado, que poco antes acababan de sacrificar.»

Aunque aquellos manifestaron que se lo llevaban con intención de comérselo, los agentes, sospechando que sería más bien para hacerlo comer, se incautaron de la vianda y detuvieron a los *industriales*.

¡A que altura hemos llegado en el arte de falsificar!

Hasta los refragos se falsifican.

Y en vez de dar gato por liebre se da pollino por carnero.

Eso es progresar.

NOTAS

LA GUERRA

No decae la actividad en las operaciones de campaña.

Mientras aquí el ministro de la Guerra se ocupa en organizar expediciones y en

preparar elementos para que no falte al soldado que pelea nada de lo que tiene derecho a exigir y el Estado Mayor se ocupa en trazar sobre el plano de la isla las líneas generales de las futuras operaciones, las columnas se parapetan para oprimir la retirada al enemigo, le pican la retaguardia ó le salen al encuentro para batirlo y destrozarlo.

De poco le sirve ahora a Maceo eludir el combate. Encerrado como está en la provincia de Pinar del Río, cercado de bayonetas que le buscan, si huye hacia la derecha tropieza con fuerzas españolas que caen sobre él y lo derrotan; si se inclina a la izquierda encuentra allí su merecido y si avanza ó retrocede no lo hace con mejor fortuna.

Por eso, según se desprende de los telegramas de los corresponsales, que el objetivo de la campaña es, por ahora, el cabecilla mulato, al cual se le quiere hacer comprender que hay demasiado peligro en aventurarse fuera de las maniguas de Oriente.

Y no es que al otro lado del terreno invadido por el feroz cabecilla permanezca el ejército arma al brazo, en actitud defensiva. Las operaciones verificadas últimamente por el coronel Segura en lo mas intrincado de la sierra que llaman la Siguanoa, es una prueba concluyente de que no solo se trabaja en Pinar del Río. Se trabaja tambien en las Villas, en donde el general Pando hace mover sus columnas con gran perjuicio del enemigo, que se ve obligado a estar en continuo movimiento, siguiendo su sistema de combatir al soldado no haciéndole la guerra tal y como ésta se entiende. Y se trabaja en Santiago de Cuba, donde el general Bargees mueve con fortuna el ejército de que es jefe, si bien los encuentros en aquel terreno no son tan frecuentes, tanto porque el enemigo puede eludir mejor el combate, ocultándose en la manigua, cuanto por que su número es reducido desde que los núcleos principales de insurrectos se aventuraron en la correría que tan cara les está costando ahora.

El mes de Marzo ha sido bueno para las armas españolas. Durante él, ha sido duramente castigado el enemigo y de seguir así hasta que llegue la temporada de las aguas, es seguro que el daño que se le haga será inmenso y la desmoralización llegará a su último límite.

VARIEDADES

GEOGLIFICO



No lo Kan Mastin SON
Jaca León :: el
Gato y el asno